

Recuento

¡En caso de lluvias busque una ciudad alterna!

En administraciones municipales pasadas era común leer un aviso que "prevenía" a la ciudadanía en caso de lluvias intensas. El letrero aún se puede ver en ciertas partes del riveroño: "En caso de lluvias use vías alternas". El problema de esto fue y es que las opciones simplemente no existen en la localidad. Como botón de prueba tenemos las consecuencias de las trombas acaecidas en Ciudad Juárez a partir del seis de julio hasta mediados de septiembre del presente año.

Las intensas lluvias no sólo afectaron las vialidades en la ciudad, además repercutieron en las viviendas de las zonas periféricas, dejando a un gran número de familias sin techo y sin los bienes que habían ido adquiriendo con el tiempo y el trabajo diario; los sectores de clase media y alta también sufrieron inundaciones, goteras y otros problemas. Las trombas dañaron el pavimento de toda la ciudad y el gobierno municipal no tiene recursos para repararlo.

Como toda tragedia natural, ésta tuvo la virtud de tocar la sensibilidad de la población y la solidaridad afloró de inmediato. Sin embargo, la ciudadanía no puede con su buena voluntad resolver un problema de gran rezago económico, político y social en el Estado y en la ciudad.

Proyectos diversos resultan insuficientes pues intentan paliar esta deplorable situación, y el problema es de fondo, estructural. Ciudad Juárez requiere mayor presupuesto de los tres niveles de gobierno para enfrentar su gran rezago en infraestructura urbana. Se pueden citar esfuerzos limitados para recabar fondos. Por ejemplo, el "Radio teletón" que intentó reunir en 24 horas, 30 millones de pesos para unas 4 mil familias que perdieron todo, impulsado por diversas instituciones estatales, educativas y privadas el pasado 20 de octubre. Otro intento fue el rescate del fideicomiso creado en los años 90 a raíz de una tromba que afectó a la capital del Estado (el cual funciona a través de un fondo que aportan todos los empresarios y que se desprende del 10 por ciento que se aplica al Impuesto Sobre Nómina (ISN), el cual es administrado por la Fundación del Empresariado Chihuahuense). Las partidas extraordinarias del Fonden llegaron a cuenta gotas, cuando se requirieron 79 millones de pesos (aún es un tema en debate). El gobierno estatal invirtió en la rehabilitación de las viviendas y la asignación de casas nuevas para quienes sufrieron pérdida total. También se creó el Fondo de Reconstrucción de Ciudad Juárez, con la aportación de 200 millones de pesos del estado, 100 millones del municipio y el recurso de la Fundación del Empresariado Chihuahuense con 63 millones de pesos, lo cual dio como resultado la cantidad de 363 millones de pesos. Centros comerciales pusieron en marcha programas de redondeo.

Frente a tan desolador panorama qué nos queda, diría Cristina Pacheco: "Aguantar, pues aquí nos tocó vivir", aunque agregó exigir pues aquí queremos vivir. (SB)